



No descuidar ninguna actividad en las labores de recuperación



El presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, encabezó un nuevo encuentro de trabajo este lunes, desde el Palacio de la Revolución, para dar seguimiento a las labores de recuperación en los territorios afectados por el paso del huracán Ian.

Yaima Puig Meneses, 17 de Octubre de 2022

En la provincia de Pinar del Río siguen concentrados en estos momentos los mayores esfuerzos de las labores de recuperación: es un proceder inevitable. Mucho falta por hacer todavía allí para devolver total vitalidad a servicios básicos y viviendas que fueron dañados por las arremetidas del huracán Ian.

Tras la ruta de esas acciones —imprescindibles e impostergables para avanzar en la solución de las afectaciones que aun no se han podido solucionar— cada tarde el Primer Secretario del Comité Central

del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, encabeza desde el Palacio de la Revolución un encuentro que da seguimiento a la marcha de las actividades de recuperación.

La reunión de este lunes sirvió de escenario, además, para nuevas prioridades de trabajo transmitidas por el Presidente del Consejo de Defensa Nacional a las autoridades de Pinar del Río. Además de las puntualizaciones dejadas en encuentros anteriores, insistió en la necesidad de seguir trabajando con agilidad en el levantamiento de todos los daños sufridos por las familias afectadas por Ian; organizar la recuperación de las viviendas teniendo en cuenta todos los materiales que puedan ser aprovechados para ello, en dependencia del lugar donde se encuentran enclavados los inmuebles; reordenar la estrategia de recuperación del servicio eléctrico, y continuar atendiendo las problemáticas de comunidades que desde antes del paso del fenómeno climatológico ya se encontraban en situación de vulnerabilidad.

Esas pautas de trabajo las compartió el Jefe de Estado poco antes de concluir el encuentro —presidido también por el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz— en el cual la presidenta del Consejo de Defensa Provincial, Yamilé Ramos Cordero, actualizó que ya dispone de servicio eléctrico el 55.31% de los clientes.

En la tarde de este lunes, aseguró, se habían logrado conectar las 11 cabeceras municipales de la provincia al Sistema Electrónico Nacional. Mantua, con 100%, Sandino con 98% y Los Palacios, con el 96% del servicio recuperado, son los territorios donde la situación es más favorable; en tanto el escenario más complejo sigue en los municipios de San Juan y Martínez, donde solo se ha restituido el 20%, y en San Luis, que se encontraba al 26%.

De acuerdo con la explicación ofrecida por Ramos Cordero, se hará una nueva distribución de la fuerza de trabajo que está asumiendo esas labores en la provincia, teniendo en cuenta el nivel de complejidad de cada lugar y las áreas que faltan por cubrir en los diferentes territorios. Asimismo, apuntó, se fortalecerá la composición de las brigadas encargadas de solucionar las averías que van quedando puntualmente en determinadas demarcaciones de la provincia.

Relacionado con el abasto de agua, precisó que de 175 fuentes que existen en Vueltasbajo, funcionan 142. La situación, aunque es un poco mejor —puntualizó— todavía evidencia complejidades, sobre todo en la cabecera de Pinar del Río.

Adicionalmente, explicó que en municipios como Consolación del Sur y Minas de Matahambre los ciclos de abasto son bastante extendidos y una gran cantidad de personas recibe agua potable en pipa. En comunidades de otros territorios, comentó, tampoco se ha logrado llegar al 100% de la población a través del abastecimiento de agua en pipa.

Sobre este aspecto de manera particular, el Presidente Díaz-Canel llamó la atención sobre la necesidad de precisar con exactitud qué afectaciones corresponden al ciclón y cuáles estaban desde antes en algunos lugares.

Al actualizar lo referido a la vivienda, la Presidenta del Consejo de Defensa Provincial informó que son 104 958 las afectaciones que se reportan, 13 174 de las cuales corresponden a derrumbes totales. Aseguró Ramos Cordero que se continúa avanzando en la visita de las oficinas de trámites a las viviendas, con el propósito de certificar cuánto antes la totalidad de esas afectaciones.

Tenemos materiales de la construcción en todos los municipios de la provincia, aseguró Ramos Cordero, quien detalló, además, que en la tarde de este lunes se habían recuperado 1 896 viviendas. De igual manera, señaló que ya se han confeccionado en la provincia 62 050 planillas y 3 694 familias están listas para comprar los materiales asignados.

Acerca del avance de esas acciones, la ministra de Finanzas y Precios, Meisi Bolaños Weiss, llamó la atención sobre la baja cifra de planillas que están listas —aproximadamente un 36%— teniendo en cuenta el alto número de afectaciones que se constatan en Pinar del Río.

Asociado a las comunicaciones, la Presidenta del Consejo de Defensa Provincial aseveró que la telefonía móvil está restablecida al 99.2%. En el caso de la telefonía fija comentó que, si bien la semana anterior se había informado una recuperación del 88%, tras hacer una revisión en lugares del municipio de Pinar del Río donde los clientes no habían reportado afectaciones y sí existen, se incrementaron las cifras de daños y por tanto la recuperación ahora está al 78%. Son interrupciones, reiteró, que ahora se incorporan al trabajo.

Puntualmente sobre otros temas destacó que continúan evacuadas 5 252 personas; avanzan las labores de rehabilitación en las escuelas donde no se ha podido retomar el curso escolar, y se ha recuperado el 70% de los canteros en la agricultura urbana, muchos de ellos ya están sembrados.

Desde la provincia de Artemisa, la presidenta del Consejo de Defensa Provincial, Gladys Martínez Verdecia, valoró que el fin de semana fue significativo en la provincia para avanzar en el restablecimiento del servicio eléctrico: este lunes el 99.49% de los clientes disfrutaba del servicio, y el municipio de Bahía Honda se encontraba al 97.11% de recuperación. En cuanto al abasto de agua y la rehabilitación de las viviendas, aseguró que la situación es más favorable.

Justamente acerca de ese último aspecto, el ministro de la Construcción, René Mesa Villafaña, puntualizó que de manera general en el país fueron dañadas 118 542, de las cuales 14 283 son derrumbes totales y 88 318 perdieron de manera total o parcial su cubierta.

De acuerdo con su información, durante las últimas jornadas se ha logrado distribuir una mayor cantidad de materiales de techos en las provincias de Artemisa y Pinar del Río. Las provincias de La Habana y Mayabeque, así como en el municipio especial Isla de la Juventud —aseveró— disponen del 100% de los materiales necesarios para resarcir esos daños.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución